

COMUNICADO DE PRENSA
COMANDO DE RICARDO LAGOS

24.08.99

Algunas ideas contenidas en la intervención del candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, que iba a desarrollar hoy en el Foro sobre Solidaridad, el cual fue suspendido ayer en la tarde por Canal 13, luego de desacuerdos del Comando de Joaquín Lavín.

1.- Represento a partidos políticos y movimientos sociales que históricamente se han preocupado por la solidaridad, han puesto el tema en el debate ciudadano y en las políticas públicas. Siempre hemos defendido este valor que impera entre los más necesitados. No vale la pena hablar de la solidaridad y oponerse a que se prohíban los despidos sin pago de las cotizaciones previsionales o dificultar el trámite de un seguro de desempleo.

2.- La esencia de la solidaridad es que ella se exprese en acciones. En Chile hay muchas acciones solidarias, no sólo de esas que salen en televisión, sino de las que forman el día a día de la enorme mayoría de chilenos y chilenas. No es una teoría; es un modo de vida. Importa lo que sentimos, pero también lo que conseguimos.

3.- La solidaridad se refiere a los demás miembros de alguna de las comunidades de las cuales formamos parte. Ella puede ser nuestra familia, aquellos con los que compartimos el barrio, la ciudad o una situación. Es un impulso de amor por aquellos con quienes compartimos algún aspecto de la vida, basada en nuestra común humanidad.

4.- Lo opuesto a la solidaridad es el individualismo, que siempre favorece a los más poderosos que se hacen así más grandes. Durante la dictadura se expresó en actitudes, políticas públicas y en la creación de instituciones. Las políticas sociales pasaron a estar basadas en el individualismo, se confundió la sociedad con el mercado y se dieron señales equivocadas a nuestra juventud, ya que al mismo tiempo se le quitaban oportunidades y enfatizaba la competencia.

5.- La solidaridad no es posible cuando las mentalidades totalitarias descalifican o excluyen a personas de la pertenencia común, o excluyen a comunidades enteras, por razones sociales, políticas o ideológicas.

6.- Por eso hemos planteado a Chile tres ejes de programa: hemos dicho que nos vamos a preocupar por las familias, por nuestras comunidades y por el país de todos.

Vamos a mejorar la educación, entregando más a aquellos que tienen menos; vamos a asegurar los servicios básicos de salud para todos los chilenos, independiente de su capacidad de pago; vamos a hacer menos injusto el gasto por seguridad en las comunas pobres y las comunas ricas; vamos a dar un fuerte impulso cultural que implica que nos valoremos más y nos respetemos más entre todos.

7.- Yo respeto todas las motivaciones de la solidaridad. Lo único que pido es que se exprese en acciones. Para ser un país solidario necesitamos desde el gesto anónimo y la palabra amable hasta leyes e instituciones solidarias. Necesitamos personas solidarias y organizaciones solidarias.

La solidaridad requiere de propuestas realistas y voluntad efectiva de realizarla. La solidaridad de los discursos no vale. Para construir solidaridad se requiere un compromiso de acción que puede ser realizada.

8- He dicho que la participación es indispensable. Que no vamos a parar más, que no vamos a retroceder en cuanto a los niveles de participación que estamos alcanzando. Porque Chile es de todos y lo hacemos entre todos, con el cariño y el compromiso de todos. Eso es lo que yo ofrezco al país.

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**